

El cambio climático y un futuro incierto

Los expertos anuncian y advierten desde hace años algo que ahora es una acuciante realidad: el cambio climático ya puede sentirse en casi todo el planeta con sus efectos, generalmente negativos.

En nuestra nota editorial de ayer nos referíamos a la escasez hídrica que vive nuestra región. Dicho fenómeno se inscribe en el marco de los cambios que vislumbra nuestro ecosistema en las últimas décadas. De hecho, la pandemia de Covid-19 que afecta a una parte importante de la población mundial es producto (según los especialistas) de los desmanejos que llevamos adelante los seres humanos con la flora y la fauna que nos acompaña en el planeta.

El cambio climático es el mayor desafío de estos tiempos y el mundo se encuentra en un momento decisivo para hacer algo al respecto. Según los expertos, las emisiones a nivel mundial –antes de la pandemia– alcanzaron niveles nunca vistos y tanto es así que en los últimos cuatro años el planeta ha registrado las jornadas más calurosas de la historia, mientras que las temperaturas invernales del Ártico han aumentado 3 °C desde 1990. Asimismo, los niveles del mar están subiendo, los arrecifes de coral se mueren y el impacto del cambio climático ya comienza a sentirse en la salud de la población que, además de los virus como el SARS-CoV-2, sufre la contaminación del aire, las olas de calor y los riesgos en la seguridad alimentaria.

La transición global hacia energías renovables, infraestructuras y ciudades sostenibles y resilientes, la agricultura y ordenación sostenible de océanos y bosques, la resiliencia y adaptación a los impactos climáticos, y la convergencia de financiación pública y privada con una economía de emisiones netas cero son algunas de las medidas propuestas por los especialistas mundiales para modificar el equivocado rumbo.

Todo indica que todavía se está a tiempo de evitar un agravamiento aún mayor de los efectos del cambio en el clima, pero es necesario que los líderes mundiales, acompañados de todos los sectores de la sociedad (como se ve, el flagelo afecta a todo el mundo) se comprometan a realizar un esfuerzo sin precedentes que permita evitar un mayor deterioro de las condiciones de vida en el planeta.